



EL BUEN AMIGO.

DIRECCION Y ADMINISTRACION:
CASA CURAL DE SAN PEDRO SULA.

SEMANARIO CATOLICO

CON APROBACION DE LA
AUTORIDAD ECLESIASTICA

EVANGELIO

XVI Domingo después de Pentecostés

FATIMA Y RUSIA

VII

La apostasía, ni tan universal ni tan profunda

Al entrar Jesús un sábado a comer en casa de cierto Fariseo principal, le observaban. Y he aquí que un hombre hidrópico se puso delante de Él. Y Jesús dirigiéndose a los Doctores de la Ley y a los Fariseos, les dijo: ¿Es lícito curar en sábado? Mas ellos callaron. Entonces, tomando Jesús a aquel hombre de la mano, le sanó y le despidió. Dirigiéndose después a ellos, les dijo: ¿Quién de vosotros hay, que viendo su asno o su buey caído en un pozo, no le saque luego aun en día de sábado? Y a esto no le podían replicar. Notando también cómo los convidados escogían los primeros asientos en la mesa, les propuso una parábola, diciéndoles: Cuando fueres convidado a bodas, no te sientes en el primer lugar, no sea que haya allí otro convidado más honrado que tú, y venga aquél que os convidó a entrambos, y dirigiéndose a ti, te diga: Deja a éste el sitio, y entonces tendrás que ocupar el último lugar con vergüenza tuya. Pues cuando fueres llamado, vé y siéntate en el último puesto, para que cuando venga el que te convidó, te diga: Amigo, sube más arriba. Entonces serás honrado ante los demás con menzales: porque todo el que se ensalza, será humillado: y el que se humilla será ensalzado.

La Caridad no debe mirar atrás

La Caridad nunca debe mirar hacia atrás, porque el número de los beneficios efectuados es siempre pequeño, y las miserias presentes y futuras que está llamando a aliviar son infinitas. Observamos las asociaciones filantrópicas: todo se vuelve asamblea, informes, rendición de cuentas, memorias; apenas tienen un año de existencia que ya poseen gruesos volúmenes de actas. La filantropía es una dama orgullosa para quien las buenas acciones son como un adorno con el que gusta mirarse al espejo. La caridad, en cambio, es una madre tierna que, contemplando con cariño a las criaturas que ella alimenta, no piensa en sí misma y olvida su belleza por amor.

La esperanza y seguridad de que el pueblo ruso encontrará el camino expedito para volver a Dios se basan en los siguientes hechos, demostrativos de la religiosidad del pueblo que gime bajo el régimen comunista

Al entrar en Ucrania, en 1942, las tropas italianas éstas se dieron cuenta de la religiosidad de aquellas pobres gentes que habían estado sin poder exteriorizar sus sentimientos religiosos. Sacó un oficial de su cartera estampas y medallas. Fueron tantas las demandas de aquellos moradores, que no parecía sino que les atormentaba el hambre y sed del culto religioso.

Transcribimos algunos párrafos de una carta escrita al Rev. Padre Holm, S.J., por uno de los misioneros de Rumanía que atravesaron el Nistru para llevar los consuelos de la Religión a aquellas almas vejadas y hambrientas de manjar sobrenatural. Dice así: "... Hasta el año 1935 había en la iglesia de esta región alguno que otro sacerdote: este año fueron todos deportados. Todas las iglesias fueron transformadas en locales de club; las torres, arrasadas; los altares, echados fuera, y las pinturas, blanqueadas. En el presbiterio se instalaban los escenarios, y allí se representaban piezas de teatro, se bailaba y se bebía. Aquel que no quería tomar parte, era deportado. Los de más edad no lo hicieron; pero tuvieron que ver con pena cómo sus hijos colaboraban en aquellas sacrílegas fiestas allí donde antes los habían consagrado a Dios. Tiene su explicación que se hubiese ido tan lejos con la juventud, ya que la educación estaba en manos de los bolcheviques. Los que habían pasado la juventud, no sufrían vacilaciones en su fe. Tan pronto como fue ocupada la región, nos dirigimos algunos sacerdotes a todos los pueblos y aldeas. El centro de la misión era Odesa. A su alrededor y a distancia de 25, 40, 60 y 80 kilómetros hay unos ochenta pueblos. Es, sencillamente, indescriptible la alegría con que en todas partes era recibido el sacerdote católico. No querían, luego, dejarnos marchar... Decíamos dos, tres y, a veces cuatro misas diarias en otros tantos pueblos. En todos ellos se tenían las primeras Comuniones. En muchos, el número de los de Primera Comunión llegaba a 600 y 700 niños y jóvenes hasta los 25 años, todos vestidos de blanco, en fila. Toda esa juventud, que apenas hace un año contribuía con sus modestos y penosos ahorros a la construcción de un avión para los "sin Dios", jura ahora fidelidad eterna delante de Cristo presente sobre el Altar. Todas las iglesias están ya restauradas. Es increíble el espíritu de sacrificio con que han contribuido todos a los gastos de reparación. Iglesias y cementerios están ya bendecidos. Casi todos los niños han hecho su Primera Comunión, y de los 80 000 habitantes han cumplido casi todos el precepto pascual. Muchas veces salíamos del confesionario a la una de la madrugada para volver a él dos horas después..." Hasta aquí la carta.

Otras veces son los mismos soldados y oficiales quienes exteriorizan sus creencias, que apenas pueden reprimir haciéndose violencia. En 1939 se presentó un soldado bolchevique, al Párroco de una iglesia católica de Polonia y le entregó algunos rublos para encender un cirio ante el icono de la Virgen. A la advertencia que le hizo el sacerdote de que aquella iglesia era católica, respondió el bolchevique: "No hay más que una Virgen, la misma para los católicos que para nosotros los bolcheviques".

Penetra en una iglesia un oficial soviético. Creyendo que está solo, se descubre respetuosamente, santiguarse tres veces ante cada icono, y luego lo besa con reverencia.

Los años 1941 y 1942, en la Rusia liberada por las tropas del Eje, el pueblo en masa se desborda en manifestaciones religiosas contenidas durante



C. TRAU & CIA.
Una estufa de
Gas Volátil Butano-
Propane
Le da Estilo, Belleza y
conveniencia a su cocina.
Su funcionamiento
es perfecto, rápido y de
satisfactoria duración.

C. TRAU & CIA.

GAS VOLATIL BUTANE-PROPANE

SAN PEDRO SULA TELEFONO 11-14

INSECTICIDA

EL MATAOR

INMEJORABLE CALIDAD
PERFUMADO - NO MANCHA

Banco de Honduras

SAN PEDRO SULA

Oficina principal en Tegucigalpa

Agentes y corresponsales en las principales
plazas de la República y del exterior.

Cable "Banco". Códigos: A. B. C., 4a. y 5a.
ediciones, Liebers, Bentler's y Paterson, 2a y
1a ediciones

**Damasio Kattán y
Hermano**

Almacén de Novedades

**ALAMBRE ESPIGADO,
GRAPAS Y CLAVOS COMUNES**

Alambre espigado de primera y grapas
Clavos comunes de todos tamaños y
calibres, cualquier cantidad y para
entregas inmediatas.

Francisco Elias Yacamán y
José A. Handal S. de R.L.
Callejón José Cecilio del Valle

Jorge J. Larach y Cia

**MEJOR MERCANCIA, MEJOR
BURTIDO Y MEJORES PRECIOS.**

Cortesía de

Antonio Kattán y Cia

¿ES VERDAD?

*Consulta sobre decires de los protestantes
por el R. P. Ignacio Custodio, S. J.*

**"YO HE LEIDO QUE TODAS LAS
IGLESIAS CRISTIANAS, SEA CUAL
FUERE SU DENOMINACION FORMAN
LA UNICA GRAN IGLESIA QUE LAS
ABARCA A TODAS Y TIENE POR FUN-
DADOR A JESUCRISTO. ¿ES ESTO
VERDAD?"**

No es verdad, sino una ocurrencia
de nuestros pobres hermanos descarria-
dos en la fe, con lo cual pretenden des-
truir el escándalo o los temores causa-
dos por la diversidad de sus sectas.

Uno de ellos se expresa así en
«The Christian Century»: "Todos los
buscadores, descubridores, y servidores
de Dios están unidos en lo profundo
de su corazón por más que parezcan
desunidos en la superficie. En el fon-
do constituyen una única sociedad y
tiene una misma preciosa fe, como nos
dice la biblia. Todos tratan de expo-
ner la misma verdad, cada uno con su
propio modo de hablar. Todos se es-
fuerzan por llevar a cabo una misma
empresa: la de sacar al hombre del fan-
go del materialismo, para elevarlo a la
región purísima de Dios. De en medio
de la niebla de las desaveniencias y
prejuicios surge un hecho, y es este:
Todos los amadores de Dios y segui-
dores de Cristo forman una sola Iglesia:
La Gran Iglesia del Espíritu. Hasta aquí
las palabras del articulista. Según él
todos esos buscadores, descubridores
y seguidores de Dios constituyen una
misma Iglesia del mismo modo, —y es-
ta comparación es de él mismo—. Que
los ateos, librepensadores, comunistas,
protestantes, católicos y judíos consti-
tuyen en los Estados Unidos una mis-
ma nación.

Esto es lo que se les ha ocurrido
a los protestantes para cohonestar, re-
pito, la diversidad de sus centenares de
sectas.

Desde luego la comparación de que
se vale el articulista no está bien apli-
cada. Es cierto que en los Estados Uni-
dos forman unidad hombres de diferen-

veinte años... En los campos de concentración autorizaron los alemanes a pri-
sioneros rusos el culto religioso, seguros de que sería un fracaso. Tan concu-
rridos fueron los actos, que la autoridad los prohibió inmediatamente.

Hace unos años, informaba "Ciudad del Vaticano": "De trescientos
rusos que se hallan internados en un campo de concentración, se han converti-
do al Catolicismo un centenar de ellos. Para su asistencia religiosa les ha sido
nombrado un sacerdote católico de rito oriental"

Con tales hechos, recogidos al azar, bien podemos afirmar sin temor de
equivocarnos que no ha sido la apostasía del pueblo ruso ni tan general, ni tan
profunda...

Puedes

Más hace el que quiere que el que
puede, dice el refrán.

Y este refrán tiene una aplicación
muy hermosa a nuestra vida cristiana.

Porque fácilmente sale de nues-
tros labios esta frase: no puedo.

No puedo renunciar a este defec-
to, decimos, porque nos es necesario
para vivir.

No puedo renunciar a esas comodi-
dades porque sin ellas la vida me se-
ría insoportable.

No puedo romper esa amistad,

tes creencias, pero con tal de que re-
conozcan la autoridad de los legítimos
gobernantes y la obligación de sujetar-
se a las leyes dictadas por estos. Por-
que aun en la misma sociedad civil.
¿Podrá ser indiferente para los que go-
biernan el que los súbditos de diversas
ideas y creencias desconozca las auto-
ridades legítimas, prescindan de las le-
yes o quieran interpretarlas a su gusto,
y en una palabra, quiera cada cual go-
bernarse a su capricho? Indudable-
mente que no.

Pues ¿cómo en una sociedad reli-
giosa que es la Iglesia, cuyo inmediato
fundador es Jesucristo—como la mayo-
ría de los protestantes lo confiesan—,
va a ser indiferente para Dios que es la
verdad misma, el que los hombres ac-
cepten o nieguen a su capricho la divi-
nidad de Cristo o su presencia real en
la Eucaristía, la existencia de los pre-
mios y castigos de la otra vida, la ne-
cesidad del bautismo y la resurrección
de la carne? Estas contradicciones y
muchísimas otras se encuentran en las
sectas protestantes. ¿Podrá decirse que
estas divergencias son meramente su-
perficiales y sin importancia? Pues si
tal mezcolanza es lo que constituye la
llamada Unica Iglesia del Espíritu, va-
yan ustedes a hacer confianza de tal
Iglesia.

Miren los que se adhieren a ella a
que se exponen cuando el día inevita-
ble de la muerte tengan que parecer
ante Dios para dar cuenta de cómo
cumplieron la voluntad divina.

porque me esclaviza y me vence

Y quedamos tranquilos creyendo
que nuestra culpa es casi nula, porque
no podemos hacer lo que quisiéramos.

Pero ese no puedo es una mani-
festación de no quiero.

Si quieres, puedes, ¿qué duda ca-

Pasa a la página 4



ORACION

Jesucristo nos ha recomendado: "orad para que no caigáis en la tentación". La oración—elevación del alma a Dios—nos une a El, que es nuestra fortaleza; con la oración le tributamos honor y alabanza, le damos gracias por sus incontables beneficios, y le pedimos socorro en nuestras necesidades.

Somos de Dios; consiguientemente, nuestro entendimiento ha de pensar en El, nuestra memoria ha de recordar sus beneficios, y la voluntad ha de agradecerlos, y el corazón ha de amarle. Y pensar en Dios, recordar, agradecer y amar es oración.

Nuestra oración debe ser devota, humilde, confiada, resignada y constante. Conviene orar siempre, y no desfallecer—leemos en San Lucas—, especialmente en las tentaciones, angustias y perplejidades; al acostarnos y levantarnos, al comer y al cenar, en el santo templo del Señor.

Los israelitas formaban el pueblo de Dios.

Faraón, rey de Egipto, los puso en libertad, y salieron camino de la tierra de promisión. Pero se arrepintió de lo hecho, y mandó enganchar los corceles a su carroza, y arrastró consigo a todos sus vasallos. Marchaban en persecución de los israelitas con seiscientos carros de guerra y poderoso ejército de a pie y a caballo...

Ya los libertados de la esclavitud de Faraón tocaban la orilla del Mar Rojo.. ¿Cómo atravesarlo? ¡Caerían prisioneros! Pero Moisés, el caudillo del pueblo, oró al Señor, y las aguas se dividieron dejando un cauce seco por el que los israelitas caminaban con seguridad...

Cuando el último de la caravana ponía el pie en la orilla opuesta, el ejército de Faraón se hallaba en mitad del vado milagroso. Entonces, las aguas se unieron de nuevo, torciendo a su curso normal, y los egipcios, con sus carros y caballos, perecieron entre las olas.

Muchos eran los enemigos que les salían al paso en su peregrinación hacia la tierra prometida. Los amalecitas, por ejemplo, les presentaron batalla en Rafidín. Moisés llamó a su lugarteniente Josué, y le dijo:

—Escoge los hombres más aguerridos, y pelea contra los amalecitas. Yo subiré a la cima del monte con la vara de Dios en mi mano. Prodjose el choque de los ejércitos, Moisés, acompañado de Aarón, trepó montaña arriba. Cuando Moisés alzaba las manos, en oración, Josué ganaba terreno; cuando, cansado, las bajaba, la ventaja correspondía a Amalec. Visto lo cual por Aarón y Hur, sentaron a Moisés sobre una peña y le sostuvieron los brazos en alto; con lo que Josué derrotó y pasó a cuchillo a todos sus enemigos...

La oración todo lo alcanza; nada hay que se resista. Jesucristo ha prometido que todo cuanto le pidamos en su nombre al Padre nos lo concederá. "Pedid, y recibiréis; llamad y se os abri-

Gotitas de Filosofía sobre el Amor

¿Quieres ser un buen servidor de Dios? Déjate de palabras: el enfermo no quiere discursos y explicaciones, sino medicinas que lo curen. El mejor estilo no es tampoco el que nos ofrece un ramo de flores, sino un puñado de espigas.. La escasez de la voluntad se manifiesta muchas veces en la abundancia estéril de las palabras... "Dime de lo que blasonas y te diré lo que te falta", dice sentenciosamente el ingenio español.

x x x

El amor de Dios no consiste en tener éxtasis ni quebraderos de cabeza, sino en quebrar nuestra voluntad y ofrecérsela así a Dios. Al Señor le gustan mucho los vasos rotos, aunque sean de alabastro, como el de la Magdalena.

x x x

La perfección de las almas no se mide más que por el amor con que aman a Dios.. Dos personas hacen las mismas cosas: una es santa y otra no. ¿Por qué?... Porque una ama más que la otra... Si tú amas a Dios con todo tu corazón no pasarás por el purgatorio. Y en el cielo te sentarás en el trono más alto...

x x x

¡Qué feliz si de corazón pudieras decir las palabras del santo: "¿Qué he de querer yo, ni en el cielo, ni en la tierra, fuera de Ti, Dios mío?"...

¡Sólo Tú, Señor!... Lo demás lo ignoro en absoluto... "Calladamente han caído tus nudos sobre mi noche: tienen tu aroma...; pero faltas Tú..."

x x x

No hagas nada por agradar a los hombres.

No es consejo mío, sino del Apóstol San Pablo, que dice: "Si intentase agradar a los hombres, no sería siervo de Cristo".

x x x

El Señor no tiene necesidad de nuestras obras: sólo nos exige el amor. Sin amor, nuestras obras, aun las más grandes, son nada: con amor, aun las más pequeñas, lo son todo.

"El Señor Pillé—escribió San Vicente de Paúl—aunque permanece inactivo y no presta ningún servicio hace más por la casa que yo y toda la Compañía trabajando sin cesar".

¡San Vicente de Paúl sabía muy bien lo que escribía!...

¿No te animarás a servir a un Señor tan fácil de contentar?...

x x x

Grábalo bien en tu mente: "Sólo el que ama a Dios se ama también a sí mismo".

rá". Llamar a Dios y pedirle mercedes es orar.—J. A., S. J.



FUME

KING BEE

El cigarrillo
cuya
popularidad
se debe
a su
excelente
calidad.

ROPA INTERIOR

Lady Sonia

La más perfecta y corte exquisito
Briquetta en la Fábrica de

M. J. HANDAL

Chicles Adams



EXQUISITAMENTE DELICIOSOS

USE CAMISAS

Presidente Paz

CUESTAN MENOS Y DURAN MAS

TOME

Tara y Coco-Tara

TOME CAPE

La Medalla

Y SABRA LO QUE ES CAPE

BOLIVAR

CAMISA VENCEDORA

SUPER MERCADO

La Criolla

de

JOSE MOREIRA

El Almacén de abarrotes mejor
surtido de la plaza.

San Pedro Sula,

Hond. C. A.



NOTICIAS CATOLICAS

EN EL VERTICE DEL SABER ESTA DIOS - PROGRAMA UNIVERSITARIO DE PAX ROMANA

San Salvador, (NC). Grupos de estudiantes con una línea de acción definida trabajan en América Latina por devolver a la universidad un auténtico sentido cultural.

Al efecto realizan encuestas preparatorias a una reforma universitaria, fomentan las relaciones entre estudiantes

de toda raza, condición y credo, forman sus propios líderes y tratan de conectar el movimiento con las organizaciones internacionales en el campo universitario.

El programa, destinado a hacer de la universidad "un instrumento al servicio del desarrollo total de la personalidad humana", fue cuidadosamente preparado por meses antes de ser aprobado por los delegados latinoamericanos durante la reciente Reunión Continental de Pax Romana, efectuada aquí.

En el desarrollo total de la personalidad humana influye más que otras disciplinas la religión, es la idea fundamental del plan.

Sin pretender una transformación de la noche a la mañana, el Plan Latinoamericano de Pax Romana busca crear dentro de las instituciones de enseñanza superior, ya estatales, ya privadas, "una auténtica comunidad universitaria católica que trabaje apostólicamente" por infundir a los demás estudiantes el sentido de los valores cristianos.

"Buscamos al hombre que esclarecido en una conciencia cristiana, pueda convertirse en apóstol", dijo a los 109 delegados de 38 naciones el arzobispo de San Salvador, Mons. Luis Chávez y González.

"Dios puso al hombre en la materia, para cambiar en valor moral, lo que no es más que fenómeno material, y para asimilar en él a todo el Universo", agregó el prelado salvadoreño. "El saber cristiano no se detiene en la formulación de una ecuación, sino que busca convivir con el Creador. ... Solo el hombre puede ser ese lazo consciente y libre, que al par que resume en su entender toda la conciencia del cosmo, lo lanza con el motor de su voluntad, en un acto amoroso al mismo Soberano que lo creará".

Durante la reunión se pusieron las bases de un subsecretariado regional para México, Centroamérica y las Antillas, que funcionará en la Ciudad de México. Ya existe un centro en Buenos Aires para los países de América del Sur.

Estos subsecretariados coordinan las encuestas que se hagan entre estudiantes sobre cuestiones culturales y religiosas, preparan ficheros, redactan informes y recogen y distribuyen informaciones sobre los progresos o problemas del movimiento.

El plan propone como una de las tareas primarias, reunir informes y documentos sobre sociología religiosa en el plano universitario. Durante las sesiones de estudio se trató repetidamente del problema de la irreligiosidad entre estudiantes.

Incluso los delegados latinoamericanos aprobaron que cada federación nacional haga un estudio "sobre los resultados de la educación en los colegios religiosos".

El informe que resulte será presentado al Consejo Episcopal Latinoamericano.

Los dirigentes de Pax Romana, un movimiento internacional de universitarios católicos, creen que es esencial ante todo crear conciencia sobre la verdadera naturaleza de la vida en la universidad, tema que se estudió en la reunión mundial de 1952 en Canadá. El plan contempla distribuir profusamente el libro que recogió esos estudios con el nombre «Misión de la Universidad».

Entre los problemas que la asamblea trató ahora figuran la penetración comunista en los ambientes universitarios, la ayuda que como consiliarios o directores espirituales presten los sacerdotes a los estudiantes, la colaboración con otros grupos para fomentar el progreso de la universidad y la adecuada formación cívica de los universitarios.

La reunión de San Salvador, que combinió el encuentro latinoamericano con la asamblea mundial de las federaciones y un seminario de formación cívica, trató a fondo del tema el estudiante y la política.

"Es evidente que el estudiante de hoy será el guía de mañana", decía el programa al introducir el tema. "Debe instruírsele en sus deberes, y hacerle adquirir conciencia de sus responsabilidades". El problema, apuntaba además, es que hay mucho indiferentismo cívico en la mayoría, frente a minorías estudiantiles imbuidas con «ideologías falsas».

El plan latinoamericano de Pax Romana que se aplicará desde 1957 hasta 1961, determina no sólo los pos-



SANTORAL

SEPTIEMBRE

Día 29, Domingo (XVI después de Pentecostés). San Miguel Arcángel.

Día 30, Lunes. San Jerónimo y santa Sofía.

OCTUBRE

Día 1, Martes. San Remigio y santa Máxima.

Día 2, Miércoles. Los Santos Angeles Custodios y san Eleuterio.

Día 3, Jueves. Santa Teresita del Niño Jesús y santos Dionisio y Cándido.

Día 4, Viernes. Santos Francisco de Asís, Cayo y Eusebio y santa Aurea.

Día 5, Sábado. Santos Froilán y Plácido, y santas Flavia y Gala.

Día 6, Domingo. (XVII después de Pentecostés) Santos Bruno, Emilia y santa Fe.

PUEDES ..

be? Cuántas cosas que parecían imposibles hemos hecho todos en la vida. Nos hemos empeñado y lo hemos conseguido. En todas esas cosas que dependen de nuestra voluntad querer es poder.

Al menos sé sincero. Di que no quieres. No pongas la excusa de que no puedes.

tulados, sino también los métodos y trabajos concretos a realizar en ese periodo en cada universidad y en cada federación, y señala el trabajo de entronque con las organizaciones supranacionales como la propia Pax Romana UNESCO y los movimientos neutros estudiantiles.

"Es un plan hecho con sinceridad y estudio, que refleja las necesidades reales", comenta el delegado estadounidense Diarmuid F. O Scannlain, como apreciador imparcial.

Al referirse Mons. Chávez González a la labor de Pax Romana, señaló su importancia frente a "las corrientes materialistas que pretenden truncar esa pirámide" que forman el mundo material y los valores espirituales del hombre. "Por más que se la trunque, las líneas de la pirámide miran siempre a la cúspide, siempre exigen un vértice.

"En la cima está Dios", concluyó el arzobispo

A V I S O

SE VENDEN SOLARES EN EL BARRIO EL BOULEVARD.

ENTENDERSE CON EL ABOGADO DON PEDRO P. TORRES. OFICINA FRENTE AL SALON B.F.A.L.

Tome

COCA COLA

Bien fría